

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRIPCIÓN.

Madrid 8 rs. (Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24)
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,755 DE LA MAÑANA

MADRID, DOMINGO 5 DE ABRIL DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La GACETA de ayer publicó los reales decretos admitiendo la dimision que ha presentado D. Antonio Lopez de Letona del cargo de gobernador de la provincia de Granada; nombrando para este puesto á D. Joaquin Alenso, cesante de igual cargo en la de Lérida; declarando cesante á D. Antonio Fernandez de Heredia y Valdés, vizconde del Cerro; gobernador de la provincia de Navarra; y nombrando para este gobierno á D. Gregorio Pesquera, que desempeña igual cargo en la de Vizcaya.

En los primeros despachos oficiales que, comprensivos hasta el 9 de marzo, ha recibido anteayer el gobierno, citándose en ellos otros anteriores que no han llegado, se explica por los capitanes generales de Santo Domingo y Puerto-Rico la insurreccion habida en la primera de aquellas islas, en la última decena de febrero. Un titulado general Peña, acudiendo 700 hombres, se presentó á exigir capitulacion á los reducidos destacamentos de Guayubin y Mangá, cuyos 40 individuos, sin medio de refuerzo ni posicion para resistir, capitularon el 26, retirándose con sus armas y cuanto les pertenecia. La rebelion tenia ramificaciones en la provincia de Santiago, de donde se incorporaron á la fuerza sublevada algunos naturales y los presos de las cárceles. El gobernador de la misma provincia, general Ungria, con la escasa fuerza que pudo reunir, se puso inmediatamente en persecucion de los rebeldes. El capitán general adoptó las disposiciones mas energicas para agrupar sobre el punto de la sublevacion todos los medios posibles de combatirla, y en la duda de las ramificaciones que pudiera tener, recurrió á los capitanes generales de Puerto Rico y Cuba en demanda de apoyo. En su consecuencia, del primer punto habian llegado á Santo Domingo el dia 7 un batallón completo y 100,000 pesos, cuyo auxilio puso al capitán general en fácil actitud de dominar la insurreccion; pero precisamente en el mismo dia, y solo con los recursos ordinarios, los insurrectos fueron completamente batidos, arrojados de Mangá y de Guayubin, ocupándose los cinco cañones que llevaban, causándose muchos muertos, heridos y prisioneros, y arrojándose en dispersion hacia Savañeta.

Al tiempo que el general Ungria, consiguiendo este resultado, perseguia á los rebeldes en direccion de Savañeta, el brigadier Buceta, con las fuerzas que el capitán general pudo reunir y facilitarle, desembarcaba en la playa de Monte-Cristi, cuyo fuerte enarboló sin resistencia el pabellon español; de modo que los restos de los insurrectos, dispersos y sin facultad alguna, huian en la direccion de las fronteras de Haití.

El capitán general ha entregado á la accion del consejo de guerra á los delincuentes que, formando parte de los amotinados, han sido hechos prisioneros; por manera que prescindiendo de los mayores detalles, que constarán en los partes á que el capitán general de Santo Domingo se refiere en el que acaba de recibirse, y que llegarán con el correo de Ultramar, bastan los que el gobierno tiene hoy para demostrar que la descabellada intencion de los que en Santo Domingo resisten la paternal administracion de la Reina de España, y á cuya bandera se ampararon por el libre voto de la mayoría de los habitantes de la isla, ha sido instantánea y eficazmente reprimida, probándose así la buena fe y sensatez de estos, y proporcionando á las escasas fuerzas que han combatido, un medio más de justificar el merecido concepto del soldado español.

La recaudacion obtenida en el mes de febrero último, ascendió á 216.801,902 reales 98 céntos., en esta forma: de contribuciones, 83.700,893,77; de aduanas, 31.878,439,03; de consumos, casas de moneda y minas, 23.001,614,14; de rentas estancadas, 44.203,327,19; de loterías, 10.734,338,89; de propiedades y derechos del Estado, 21.917,239,86; del Tesoro público, 1.366,139,07.

Vuelve á decirse en Turin que Garibaldi está seriamente indispuerto, no siendo esta vez su herida la que inspira inquietud, sino su estado general, pues se teme que se vea acometido de una fiebre consuntiva. La situacion de Garibaldi tiene paralizados los proyectos del partido de accion que queria lanzarse á nuevas empresas en esta primavera.

La suerte futura de las provincias cristianas del imperio turco se cree que podrá fijarse en una conferencia, pero la Puerta y la Rusia parecen estar bastante lejos de entenderse en esta cuestion.

Ha fallecido en Bilbao el P. Fray Miguel Huerta, á la edad de 90 años, el cual habia sido vicario general de la orden de San Agustín y predicador de Fernando VII.

Los gobiernos de Prusia y Bélgica han firmado varias convenciones, una relativa al comercio, otra á la propiedad artis-

tica y literaria y otra, en fin, por la cual Prusia se adhiere al principio de rescate de los derechos que Holanda percibe por la navegacion en el Escalda, y que hasta el presente ha soportado la Bélgica por sí sola.

Los toneleros de Barcelona han acordado en junta general dar un espresivo voto de gracias al Sr. D. Pedro Salaverria, último ministro de Hacienda, al señor D. Juan Prim, conde de Reus, senador del reino, y á los cuatro señores diputados por aquella capital, D. Paseual Madoz, D. Laureano Figuerola, D. Francisco Permanyer y D. Estanislao Figueras, por sus desvelos y buenos deseos á fin de que tenga feliz éxito la solicitud que aquellos han elevado al gobierno de la reina, para que no les varie de la clase en que se encuentran colocados en las matrículas de subsidio en atencion á lo poco lucrativo de su industria.

Dice una carta de Madrid que publica el ESCALDUNA de Bilbao: «Cuando dias atrás estubo en Aranjuez D. Ramon, fué obsequiado por la oficialidad de los cuerpos de caballería que guardaban el real sitio, y él á su vez los dió un refresco aprovechando la ocasion de tenerlos reunidos para hacerles de palabra un programa de gobierno, que promete ser muy liberal y muy conciliador. Este programa lo repite por todas partes, haciéndole el coro propagandista sus amigos.»

El 23 de marzo, dice una carta de Algeciras, empezó en esta á soplar el viento SE. con mal cariz y amenazando engrosar. El 24 llegó hasta derribar algunas personas al suelo, dando por resultado lo ordinario: naufragio total de la goleta española «San Antonio.» Idem del bergantin inglés «Arab.» Idem del bergantin francés «Pere du Fromille.» y desarbollo completo de toda su manobra de un bergantin sueco, la cual picó, debiendo á esta medida su salvacion. No han venido á tierra cuantos buques se hallaban en la rada (á pesar de que muchos han echado parte de su carga al mar), en gracia al eficaz auxilio prestado por este gremio de maraños, facilitando embarcaciones, anclas y cadenas para todo el que la pedía. De las tripulaciones solo hay que lamentar la pérdida de un marinero francés, el cual pereció al venir á tierra por el andaril que se estableció desde el buque. Los esfuerzos hechos para salvar á los naufragos, fueron tantos y tan grandes, que bien merecen un premio.

Dicen de Viena que la crisis ministerial que existia desde algun tiempo con motivo de la posicion constitucional que haya de designarse definitivamente al reino húngaro, unido á la monarquía austriaca, puede considerarse como terminada. El canciller conde de Forgach, que no ha podido hacer prevalecer su sistema de organicion, se retirará al fin del ministerio. El partido de la centralizacion, apoyado por Mr. de Schmerling, cuya influencia se ha hecho preponderante para con el emperador Francisco José, ha obtenido un triunfo grande y decisivo.

El capital del Banco de España en 31 de marzo último era de 631.863,348 reales 14 céntos.

Dice EL DIARIO ESPAÑOL que si la antigua mayoría se reúne, no se reúne guiada por ningun sentimiento de hostilidad ni con la mira de suscitar el menor obstáculo á la libre y desembarazada accion del poder público, sino antes por el contrario, dirigida por el noble propósito de que en ella encuentre el gabinete Miraflores los medios de resistir toda influencia contraria á su dignidad, y perturbadora del firme propósito que le anima, de realizar la union de los sinceros constitucionales.

Es creencia general que los insurrectos de Santo Domingo contaban con recursos que indudablemente les han llegado de fuera de aquel país. Un periódico ha hablado no hace mucho de un buque extranjero que ha estado mucho tiempo recorriendo aquellas costas, y del cual se susurraba que tenia la intencion de apoderarse de un islote bañado por aquellas aguas: nosotros no decimos que los cañones cogidos á los insurrectos hayan sido por él desembarcados, pues pueden tener otra procedencia; pero es imposible que esos pertrechos y esas crecidas sumas de que han dispuesto los promovedores de tan infortunado movimiento, hayan salido de aquella pobre tierra. Las autoridades de nuestras provincias de Ultramar sabrán descubrir el misterioso origen de esta conspiracion.

Segun el corresponsal N. del DIARIO DE BARCELONA, el ex-infante D. Juan fué á parar á su llegada á Madrid, á una casa aristocrática de la calle Ancha de San Bernardo; y añade, que es cierto, como indica LA CORRESPONDENCIA, que fué dos veces al real Sitio del Buen Retiro para ver si lograba ser presentado á la Reina y al rey; pero no lo consiguió á pesar de todos sus esfuerzos.

De Puerto-Rico escriben con fecha 13 de marzo, dando los siguientes pormeno-

res de la sublevacion ocurrida en la isla de Santo Domingo:

«En Santiago de los Caballeros, Guayubin, Monga, Monte-Cristi y otras poblaciones de la isla de Santo Domingo ha habido insurrecciones que presentaban un aspecto alarmante, pues el número de los sublevados era respetable, y las distancias de unos á otros puntos largas; el país muy montañoso y sin caminos, y por consiguiente, casi sin comunicaciones. Pues bien, á pesar de las pocas fuerzas que guardaban la isla, nuestros soldados han arrollado en todas partes á los sublevados, hiriéndolos ó matándolos, haciéndolos prisioneros ó dispersándolos. Se les han cogido cinco cañones, muchos machetes, revolvers y pistolas, que es el armamento que casi todos llevaban, y aun que tambien se les han cogido rifles, estos son en número mas reducido.»

Se han cogido además papeles interesantes, y es posible que confirmen las fundadas sospechas de que los verdaderos promovedores de estos disturbios no están en la isla, y hay quien cree que ni pertenecen á ella. Pudiera dar á Vd. muchos detalles; pero aunque la voluntad es grande, me falta tiempo y no quiero dejarle de saber lo mas esencial, y es, como dejo dicho, que nuestros bizarros soldados han vencido en todas partes la insurreccion sofocada, que el glorioso pabellon de Castilla ondea triunfante en América como en Africa y Asia, y estoy seguro que cada vez mas ha de ser respetado en la vieja Europa.

El gobernador de esta isla, Sr. Messina, se ha portado muy bien, obrando con tanta actividad como patriotismo, pues poco mas de veinte horas despues de recibir la noticia de la insurreccion, ya sabia de este puerto el vapor de S. M. «Herman-Cortés», conduciendo á Santo Domingo el brillante batallón de cazadores de Cádiz, un comandante de estado mayor y 100,000 duros, siendo secundado el general con la mayor eficacia por el segundo cabo señor brigadier Pelaez, y por el jefe de estado mayor señor coronel Isidrin, y sé de un modo positivo que se habria enviado mas fuerzas y auxilios si hubiese sido necesario; pero como era de esperar, no han hecho falta.»

Como una prueba de los daños á que puede dar lugar el comer carnes cuyo estado no se halle en buenas condiciones, nos escriben de Montefrio manifestándonos que en aquel punto comieron cinco personas de la asadura y carnes de una cabra que habia muerto de enfermedad, y las cinco fueron acometidas de pústulas malignas habiendo muerto ya tres, otra se halla en la agonía y sola una ofrece esperanzas de salvarse. No respondemos de la exactitud del hecho; pero es indudable que el uso de tales carnes es sumamente peligroso.

Ayer mañana á las once se verificará en la estacion del ferro-carril del Norte el ensayo de un nuevo sistema, de que ya hemos hablado antes de hoy, inventado por D. Bartolomé Castellví, para el enganche instantáneo y seguro de los wagones. Los ingenieros del gobierno presidieron este acto.

El nuevo rey de Grecia se titulará Jorge I rey de los helenos; sus sucesores profesarán el rito griego. La asamblea ha nombrado una comision de su seno compuesta de tres miembros para que vaya á Copenhague á ofrecer al príncipe la corona de Grecia en nombre de la nacion helénica. En Atenas ha habido fiestas é iluminaciones con este motivo.

Entre las condiciones que ha puesto el príncipe de Dinamarca para aceptar la corona de Grecia se cita la de que el príncipe no perderá sus derechos á la corona de Dinamarca, caso de muerte de su hermano ó de los herederos de este.

Hoy á las doce en punto habrá funcion en el Circo gállico.

Parece que la empresa de la plaza de toros de Bilbao tiene contratados para que maten en las corridas que se verifiquen este verano, á los espadas Tato y el Gorálto.

En Santander debe jugarse hoy un gran partido de pelota que disputarán los Pellos contra los mas afamados jugadores de la Rioja. Las apuestas pendientes dicen que suman muchos miles de duros.

El editor del periódico titulado EL AGENTE CONSULTOR nos ha dirigido un comunicado asegurándonos que no son exactas las apreciaciones que publicó el BOLETIN de LOTERIAS sobre las muchas equivocaciones cometidas en las listas de loterías publicadas en EL AGENTE CONSULTOR.

Hemos tenido el gusto de recibir encuadernados varios ejemplares de la «Biografía del Papa Pio IX.» escrita por Luis Veuillot, y que, traducida con grande esmero, ha empezado ya á repartir á sus numerosos suscritores el conocido editor D. Antonio Perez Dubrull. Aparte del gran interés que ofrece esta produccion literaria, una de las mejores sin duda que se deben á la fecunda pluma de su autor,

la impresion, podemos asegurarlo, es tan lujosa y elegante cual requiere el asunto y la grandeza de la obra, pues reúne á las buenas proporciones la belleza y claridad de los tipos y la superioridad del papel; siendo tambien notable, por su mucha exactitud y correcto dibujo, el precioso retrato del soberano Pontífice, que va al frente del folleto, tomado de una fotografía traída de Roma, dibujado por el inteligente y apreciable artista Sr. Casado, y estampado por el conocido y bien reputado litógrafo Sr. Donon. Hemos creído oportuno espresarlo así para satisfacer á las muchas personas que están suscritas y anhelan adquirir tan recomendable publicacion, asegurándoles, por nuestra parte, que no quedarán defraudadas las esperanzas que les haga concebir esta ligera indicacion.

Un antiguo Guardia de Corps nos dice, como ya hemos indicado, que lo ocurrido el año 33 en la procesion del Viernes Santo, fué efectivamente la caída y rotura del Santo Cristo llamado de los Guardias; pero que no lo conducian los Guardias como se ha creído, sino sacerdotes, no llevándolo aquellos segun era costumbre, por impedirse las nuevas charreteras de escama que comenzaron á usar aquel año.

Pocos dias atrás se voló con espantoso estrépito la fábrica imperial de pólvora de Pont-du-Buis, en el departamento de la Gironda, del vecino imperio, en la que habia existentes sobre seiscientos toneladas de aquella materia. Segun dicen los periódicos, la conmocion fué tan violenta, que en poblaciones situadas á la distancia de veinte kilómetros quedaron rotos todos los cristales de las ventanas, y en Pleyben, á unos veinte y nueve kilómetros, fué tal el pánico que se arrojaron de los habitantes, que todos se arrojaron á la calle para ponerse en salvo, creyendo que habia terremoto. Perecieron en el desastre seis personas, y fué bastante crecido el número de heridos: el edificio quedó convertido en un monton de ruinas.

En la cámara de diputados de Berlin se han anunciado nuevas interpelaciones relativas á la política del gobierno prusiano con motivo de los sucesos de Polonia y que serán hechas por Mr. Desybel, profesor de Roum, que en poco tiempo ha logrado conquistarse uno de los primeros puestos en la oposicion liberal. Las interpelaciones que este diputado anunció iba á dirigir al ministerio son las siguientes: 1.ª Cuánto han ascendido los gastos ocasionados por la concentracion de las tropas prusianas en la frontera polaca. 2.ª Con qué fondos se ha hecho frente á esos gastos. 3.ª Por qué hasta ahora no ha hecho el gobierno comunicacion alguna sobre este particular á la representacion nacional.

En la sesion del 28 de marzo anunció el presidente que habia recibido la dimision del diputado polaco Bentkowski, que, como es sabido, llegó á ser jefe de estado mayor de Langiewitz, y que se halla hoy refugiado en Galitzia, desde donde ha fechado su renuncia.

Se asegura que otro diputado polaco, Mr. Niegolewski, ha salido de Berlin para unirse con los insurgentes en el territorio ruso.

Como en Berlin se decia que el gobierno pensaba en entregar á las autoridades rusas los súbditos del antiguo reino de Polonia, que por efecto de los últimos acontecimientos se halla refugiado en territorio prusiano, la fraccion polaca de la cámara de diputados se proponia interpelar al ministerio sobre este asunto, y declararse abiertamente contra la estradiccion para reclamar la intervencion.

Se habla en ciertas reuniones políticas de París, de la aproximacion del gabinete inglés al ruso. Lord Palmerston desea deshacerse ó inutilizar para siempre las combinaciones diplomáticas, aun en embrión, designadas con el nombre de alianza franco-rusa.

Un diario francés de Turin, las NATIONALITÉS, señala un incidente desagradable ocurrido en una de las últimas sesiones de la Cámara de diputados italianos. Habiendo dicho el Sr. Ferrari que las victorias de Magenta y de Solferino eran victorias francesas, el presidente, señor Teccio, creyó deber interrumpir al orador, exclamando:

«No, Magenta y Solferino no son victorias francesas, porque en Magenta fué ganada la batalla gracias al general Fanti; y en cuanto á Solferino, todo el mundo sabe que el ejército piemontés, triunfante en San Martino, impidió que el ejército francés fuese cercado por las tropas austríacas.»

Las NATIONALITÉS dice con este motivo al Sr. Teccio, que se tome el trabajo de leer los partes oficiales de aquellas dos batallas, redactados por los mismos generales italianos, y de los cuales resulta cuáles pueden reivindicar con mayor justicia la gloria principal alcanzada en aquellos célebres encuentros.

La empresa del teatro Real avisa á los autores que entregaron sus óperas para que fuesen examinadas, que deberán per-

sonarse en la contaduría de dicho teatro el martes próximo, con objeto de recoger sus obras, y que al mismo tiempo se les informará de lo que ha acordado el comité que para este efecto se nombró.

—Hoy hay funciones nuevas en casi todos los teatros. En el Real se estrena *Pietro de Médici*; en el de la Zafueta, *La huerfana de Bruselas*; en Variedades, *Marco Spada*; y en el Circo, *El bien y el mal*.

—En el teatro de Aranjuez habrá funciones durante la próxima jornada, y se ha abierto ya un abono por 25 funciones.

—La empresa del teatro de Novedades ha terminado satisfactoriamente las cuestiones que tenia con varios actores del mismo teatro, y continuarán por lo tanto las funciones.

—Dicha empresa ha contratado al primer actor del género cómico Sr. Albalat, quien se encargará del papel de Blasillo en la comedia de magia *La almoneda del diablo*, que tan buenas entradas está proporcionando á aquel teatro, y cuyas representaciones continuarán en estos dias de Pascua.

—Tambien han sido contratados para la misma compañía, la señorita Granada, como dama joven, y el Sr. Cortés como otro primer actor, los cuales tomarán tambien parte en *La almoneda del diablo*.

—Parece que se preparan varias obras nuevas, ya originales, ya traducidas. Entre estas se cuenta una de Federico Soulié, titulada *Los estudiantes*. Se pondrá muy pronto en escena y su representacion está dedicada por el director de escena Sr. Farro, á los estudiantes de la universidad Central.

De absurdo califica EL DIARIO ESPAÑOL el empeño de los amigos de Baez de atribuir la intencion de Santo Domingo á los amigos disidentes de Santana y librar de toda participacion en ella á los partidarios del presidente Baez.

Uno de nuestros colegas llama la atencion hácia las proclamas incendiarias que en forma de artículos y de correspondencias ven la luz en el ECO HISPANO-AMERICANO de Paris. En ellas se califica de sorpresa el espontáneo hecho de la anexión á España de Santo Domingo; se presenta como un movimiento nacional el que comenzó el 10 de febrero en Neyba; y se lanzan rumores de que España trata de abandonar aquella isla, y se prometen, en fin, otras insurrecciones, cuyo triunfo se apraza para el dia en que hallen el apoyo de una potencia estrana.

Recuerda la CRÓNICA DE AMBOS MUNDOS que no hace mucho tiempo (siendo ya Santo Domingo colonia española) apareció en aquellas costas un buque de guerra norteamericano; que se apoderó de un islote pequeño pegado á la isla; so pretexto de establecer allí un depósito de carbon, trata muy ordinariamente usada por los yankees, cuando intentan ir poco á poco preparando su camino para apoderarse de mayores territorios, aprendida de sus maestros los ingleses. Constantemente siempre en este propósito, no han cesado nunca de instigar á los naturales de aquella isla, y no es extraño que ahora se aprovechen de los descontentos del antiguo partido de Santana y de los incautos del partido de Baez, que se consideran y son considerados como vencidos; y por tanto no es difícil conducirlos á una accion turbulenta y hostil por el primero que sepa halagar su disgusto ó irritacion.

Leemos en EL CONSTITUCIONAL de Cádiz: «Como la comandancia general de Filipinas pertenece desempeñarla á un jefe de escuadra, dicese que será promovido á este empleo el brigadier de la armada nuevamente nombrado D. Francisco de Paula Pavía.»

En las gradas que deja vacante en el arsenal del Ferrol la fragata «Tetuan» parece que se pondrá la quilla de otro buque de igual clase, blindado.

Ya se ha encargado del mando del arsenal de la Carraca el brigadier de marina Sr. Pery.

Los baños minerales de Mula, provincia de Murcia, quedarán abiertos al público el 10 de este mes.

Garibaldi á su entrada en Nápoles mandó destruir los fuertes del Huevo y de San Telmo. La obra comenzada no llegó á terminarse, y el gobierno italiano ha mandado al presente que los desperfectos sean reparados, si bien quitando á dichas fortalezas todo aspecto de amenaza contra la ciudad.

La NATION asegura que dentro de Puebla han estallado desórdenes, y que dos mil hombres salieron del fuerte Guadalupe, para unirse al ejército francés.

—Dicese que Almonte se ha unido á las tropas francesas para marchar sobre Méjico.

—El representante de Prusia en Méjico, Mr. Wagner, antes de abandonar aquella república rogó al ministro americano, Mr. Corwin, se encargase de velar por los intereses de los súbditos prusianos. Mr. Corwin rehusó, bajo pretexto de que aceptando este encargo, compro-

metia sus relaciones con el gobierno mejicano.

Una demostracion silenciosa ha tenido lugar en Venecia el 22 de marzo. La multitud llenaba la plaza de San Marcos y algunas calles vecinas. De tarde en tarde se oian gritos lejanos de viva Italia! El orden no se alteró un solo momento. La policia sorprendida toleró la manifestacion, sin prender á nadie.

Corre el rumor en Viena de que muchos dignatarios húngaros han presentado su dimision.

El gobierno italiano ha resuelto pagar la indemnizacion decretada por Garibaldi en 1860 en favor de los sicilianos, á quienes las tropas borbónicas habian ocasionado perjuicios.

El gobierno turco ha contratado un empréstito de treinta millones de duros con el Banco imperial otomano.

Creese en Paris que el príncipe Napoleón hará muy pronto un viaje á Egipto.

La municipalidad de Bilbao celebró una reunion el 1.º del actual con objeto de redactar una exposicion al gobierno, pidiendo que siga al frente del mundo civil de aquella provincia el Sr. D. Gregorio Pesquera, cuyas dotes aprecia y tiene en mucho el pueblo vizcaíno.

La comision gestora para establecer en Bilbao un ateneo científico y literario, ha redactado ya las bases, y en breve debe quedar planteada tan útil institucion en aquella villa.

El Sr. Merelo, entendido y celoso propagador de las teorías relativas á la esgrima en general, acaba de publicar una segunda edicion de su última obra, sobre la enseñanza de la esgrima del fusil armado con bayoneta, en cuya segunda edicion ha introducido varias reformas, reduciendo la obra en su precio y en su tamaño, sin quitarle nada de cuanto encierra para la mejor y mas rápida instruccion del soldado.

En el teatro italiano de San Petersburgo se va á poner en escena en la temporada próxima una nueva ópera de Wagner.

El maestro Bevilacqua está escribiendo una ópera titulada Irene d'Obigny.

La nueva ópera del maestro Battista titulada Isabella la Católica, se pondrá en breve en escena en el teatro de San Carlos de Nápoles, cantándola la Sra. Stefanoni y los Sres. Sirechia y Merley.

En la Academia Imperial de Paris ha obtenido un buen éxito una ópera en dos actos, letra de Dumasoir y música de Masset, titulada La mula di D. Pedro.

El Nono asegura que la candidatura del príncipe Leuchtemberg para el trono de Polonia no ha sido diplomáticamente formulada.

El Sr. D. Vicente Pujals de la Bastida ha hecho varios trabajos, encaminados á probar la conveniencia de sustituir el sistema decimal con el duodecimal, por cierto mas ventajoso, como lo demuestra en las investigaciones que ha practicado. Sentimos no poder dar cabida al artículo que sobre tan árdua cuestion nos ha enviado, y el cual publicariamos en nuestras columnas si su mucha extension no nos lo impidiese.

Segun LA FRANCE el nuevo rey que han elegido los griegos no ha manifestado todavía deseos de aceptar la corona que se le ofrece, y el rey de Dinamarca como jefe de la familia á que pertenece el príncipe Guillermo se opone terminantemente á esta candidatura.

Dícese que el gabinete británico despues de tantas incertidumbres ha logrado por fin ponerse de acuerdo con el de las Tullerías sobre la cuestion de Polonia. Las condiciones de este acuerdo son todavía desconocidas.

Se asegura que Rusia no es hostil á la idea de un congreso, pero que desea que su competencia no se circunscriba á los asuntos de Polonia, sino que resuelva todas las grandes cuestiones europeas hoy día pendientes.

Tenemos datos para creer, sin temor de equivocarnos, pues lo hemos oido á varias personas íntimamente relacionadas con el gabinete, que el gobierno juzga inconveniente la reunion proyectada sin sus acuerdos por algunos individuos de la antigua mayoría del Congreso.

Segun estos datos cualquiera que sea el origen y el objeto de esta reunion, el gobierno no puede menos de considerarla como un ensayo de hostilidad, ó como un alarde de protectorado.

No tiene fundamento, segun las noticias que hemos adquirido, lo que se ha dicho relativamente á la presentacion en el Senado de una proposicion para que se presente el expediente formado en su día á consecuencia de los sucesos de San Carlos de la Rapita. Dicho expediente terminó de una manera definitiva y no hay motivo para suponer que se vuelva á agitar este asunto.

Ayer se ha dicho que el diputado de la mayoría, Sr. Gonzalez Serrano, iba á celebrar una conferencia con el señor marqués de Miraflores, con objeto de hacerle conocer las intenciones de la misma mayoría al celebrar la junta que tendrá lugar el miércoles y los asuntos de que en primer término piensan tratar; en los cuales no se envuelve ninguna intencion hostil al gabinete, actual, mientras continúe la política liberal y conciliadora que manifiesta.

El ministro del interior en Italia señor

Peruzzi, ha dirigido á los prefectos de aquel reino una circular, invitándoles á que le indiquen los inconvenientes del sistema administrativo actual y los medios mas eficaces de conseguir el doble objeto que se desea alcanzar en Italia, unificación política y descentralizacion administrativa.

Estamos autorizados para anunciar que el suntuoso baile dispuesto para mañana domingo en casa de los duques de Fernan Nuñez, se ha suspendido hasta el día 14. También se ha suspendido la funcion dramática que debía ejecutarse en el elegante teatro de los señores duques de Medinaceli.

El jueves, en la comitiva que acompañaba á S. M. la Reina se veian al lado de S. A. el Sermo. seier infante duque de Montpensier á los jóvenes conde de Eu y duque de Alençon, quienes habian llegado de Segovia para disfrutar unos días de licencia, despues de haber hecho uno y otro muy satisfactorios exámenes, de cuyo resultado, el señor conde de Eu, habiendo concluido su carrera científica, entrará luego en un regimiento de artillería para continuar los buenos servicios que de un modo tan brillante inició S. A. hace ya tres años en la guerra de Africa.

Ha llegado á Madrid el brigadier señor Letona, gobernador dimisionario de Granada.

El presidente del Consejo ha marchado ayer á Aranjuez á hacer una visita y á conferenciar con el ministro de la Guerra. Regresará de aquel sitio á las seis de ayer tarde.

Segun tenemos entendido el duque de Tetuan dejó por proveer diez vacantes reglamentarias de brigadier, y vacantes que continúan hoy en el mismo estado.

Se habla en los círculos políticos del completo acuerdo que reina entre el duque de Valencia y el conde de San Luis. La circunstancia de haberlos visto ayer pasear juntos por la carrera que debía seguir la procesion ha dado mas consistencia á la opinion de que reina la mejor armonía y el mas completo acuerdo entre estos dos personajes políticos.

Nuestro ilustrado corresponsal de Bilbao nos escribe corroborando lo que han dicho los diarios de aquella poblacion sobre el grande afecto que profesan los bilbaínos al Sr. Pesquera y del sentimiento que en ella y en la provincia toda ha causado la noticia de la separacion de aquel celoso gobernador civil. Apenas hay ejemplo en aquel pais de sentimiento tan unánime y tan profundo por la separacion de un funcionario público, porque el Sr. Pesquera con su carácter conciliador, con su hidalguía y con su celo por el bien público habia logrado atraerse las voluntades de todos los vizcaínos.

Nuevos pormenores de los sucesos de Santo Domingo, nos suministra una carta de aquella isla, fechada el 9 de marzo, tiempo que se decía en la capital que en las provincias de Santiago y de Cibao, que caen al Norte, se notaban síntomas de descontento y se preparaba una revolucion; pero al ver que estas noticias no se confirmaban, estaban los habitantes tranquilos y sossegados. Sin embargo, á mediados de febrero estalló el movimiento, tomando un aspecto amenazador y alarmante.

En Guayubin habia un destacamento español, á las órdenes de un subalterno, que se vio rodeado por 800 ó 600 hombres, lo cual le obligó á capitular con los insurrectos, trasladándose á Monte-Christi, y de aquí por mar á Puerto-Plata.

Al recibirse en Santiago de los Caballeros la primera noticia del alzamiento, se mandó un refuerzo á Guayubin; pero tuvo que volverse, á consecuencia de un aviso que le dio el mismo jefe de los insurgentes, poniendo en su noticia la capitulacion indicada. Luego salió el gobernador de la provincia, que es un general del país, con 150 ó 200 hombres de la guarnicion de Santiago; pero retrocedió, porque los sublevados eran ya 5 ó 6,000, segun noticias que tuvo por dignas.

Formada una columna de unos 400 hombres entre infantería y caballería, se emprendió de nuevo la marcha á Guayubin, que era el foco de la insurreccion, dejando muy reducida la guarnicion de Santiago de los Caballeros. Los habitantes de esta poblacion dieron el grito de independencia y república en la noche del 24 de febrero; hubo lucha en las calles y en la cárcel, donde murió un cabo de San Marcial, y gracias á una buena carga á la bayoneta, tuvieron que escapar los insurrectos de la ciudad, incluso su ayuntamiento, dejando seis muertos y muchísimos heridos en poder de las tropas.

Se declaró la capital en estado de sitio, se mandó el transporte núm. 3, una seccion de artillería de montaña con dos piezas y dos compañías de Bailen; y por último, se avisó á la Habana y Puerto-Rico, pidiendo hombres y dinero.

El día 3 salió de Santo Domingo otra columna de unos 500 hombres, y para cubrir el servicio se creó una Milicia Nacional.

Con fecha del 2, los insurrectos de Guayubin, que al parecer eran en número de 3 ó 4,000 hombres, fueron derrotados en dicho punto y en el Mangur con muchas pérdidas entre muertos y heridos, quitándoseles además ocho cañones, que era toda su artillería. Dos días despues se les ha dado otro golpe en Monte-Christi, que también se hallaba pronunciado.

En Puerto Plata han sido hechos prisioneros 40 ó 50 de los insurrectos de Santiago, á causa de haber caído en po-

der de las tropas los papeles de la insurreccion. El día 7 llegó un batallón de Puerto-Rico y 100,000 pesos; el 9 llegó el «Pájaro del Océano» con el comisario régio y 50,000 duros.

Con el fervoroso y ardiente espíritu católico que por ventura existe en España, se han celebrado en todas las provincias las grandes festividades religiosas de estos días santos. Las procesiones han lucido mas que otros años, gracias al hermoso tiempo que hace y que es general en la Península. En Sevilla háse notado tanta animacion como de costumbre, sucediendo lo propio en Cartagena, donde acude cada vez mayor número de forasteros, llevados del deseo de ver las procesiones que se celebran con un lujo y una pompa iguales al orden y compostura; circunstancias estas que las hacen sin disputa las mejores de España.

SS. AA. RR. los serenísimos señores infantes duques de Montpensier, visitaron el Miércoles Santo la casa de huérfanas y sirvientas, y colegio del Carmen, plazuela de San Francisco, quedando muy complacidos del estado de este caritativo establecimiento, y por orden de SS. AA. se distribuyeron limosnas á los pobres del barrio.

El Jueves Santo con la solemnidad acostumbrada, visitaron los sagrados monumentos los alumnos maestros, y los niños de las esuelas superior y elemental de la escuela normal central seminario de maestros del reino, acompañados del director que iba de gran uniforme de gentil-hombre de S. M. y de los profesores; y seguidos de todos los bebedes y demas dependientes de este centro de enseñanza.

Se ha concedido la gran cruz de Isabel la Católica al regente de esta audiencia territorial, Sr. D. Antonio Casanova.

Ha pasado á informe del Consejo de Estado el proyecto sobre edificacion de pisos sobre 1.ª y 2.ª segundas crujías en las casas de Madrid; proyecto iniciado en el ayuntamiento, y que pasó á la junta consultiva de policia urbana.

Se ha concedido retiro por motivos de salud al brigadier jefe de la segunda brigada de caballería del primer ejército y distrito, D. Francisco Romero y Palomeque.

Hoy se da principio á la solemne funcion del alumbrado en Santo Tomás.

Durante los tres días de Pascua se permite la entrada pública en el Hospital general, los dos de Incurables y en la Inletsa y Colegio de la Paz.

Ayer ha tenido lugar la rifa del cerdo de la Puerta del Sol, habiendo sido agraciado el núm. 12,136.

Ha sido nombrado primer médico supernumerario del ejército de Filipinas el primer ayudante del mismo, D. Federico Vidal y Vives.

Los alcaldes y vecindario de Valverde, Villalvilla y otros siete pueblos del partido de Alcalá de Henares, han representado al gobernador de la provincia de Madrid para que se varie en parte el trazado del camino que se trata de ejecutar desde Alcalá á Santorcaz, por ser así mas conveniente á los pueblos de dicho partido. Por lo que hemos oido nos parece fundada esta solicitud.

Las señoras que componen la junta de la sociedad de beneficencia domiciliaria tratan de organizar una excelente funcion, que se verificará en el teatro del Conservatorio de artes, con el objeto de arbitrar mayores fondos con que atender á tan filantrópica empresa. Tenemos entendido que la causa que ha impulsado á la citada junta á tomar este acuerdo, consiste en que la rifa que con idéntico objeto celebran anualmente, y que hace pocos días terminó en el ex-convento de las Valdecas, no ha dado tan pingües resultados como otras veces. A fin de que la proyectada fiesta reúna el aliciente necesario para atraer á todo lo mas selecto y distinguido de la alta sociedad madrileña, y las damas de la junta de beneficencia domiciliaria han invitado á las señoras baronesas de Horteiga y dona Elena Prendergast para que tomen parte en la funcion; cuyas señoras, como era de esperar, se han prestado gustosas á contribuir con su talento á una obra tan laudable como digna de encomio al par que de imitación.

Anteayer tarde recibió S. M. la Reina un parte telegráfico anunciándole la muerte del joven conde del Recuerdo, hijo de S. M. la reina Cristina. El conde del Recuerdo ha muerto en Pisa, de edad de 23 años, y de una enfermedad pulmonar; tenía una figura arrogante y simpática, y era muy querido de cuantas personas le trataban.

El corresponsal Ruperto del Diario de Barcelona escribe á este periódico una carta con las siguientes noticias: «1.ª La reorganizacion del partido progresista intentada aquí ha fracasado. Los progresistas de esa capital amigos del duque de la Victoria, lo saben mejor que yo, y esa que no estoy mal informado. 2.ª Los esfuerzos de las oposiciones se dirigen hoy á un mismo fin: tratan de que la mayoría de union liberal combata pronto al gobierno, ó que este rechace su apoyo. La mayoría está perfectamente aperebiada del juego, y no faltará al deber que le impongan las circunstancias. 3.ª Los diputados partidarios de la union liberal concurrirán el 8 de abril, ó antes si lo creyesen conveniente, á una reunion que

presidirá el Sr. Posada Herrera. Créese que se reunirán en número de 120 á 150, para manifestar su adhesión á la doctrina y al sistema que ha dado al país cinco años de gloria y bienestar.»

El real decreto publicado anteayer por la GACETA, en que el Sr. Monares, ministro de Gracia y Justicia, señala el sueldo fijo que deben disfrutar los médicos forenses de Madrid, es una disposicion que nosotros habiamos anunciado ya, y que ha merecido los elogios de cuantas personas conocen su importancia y el espíritu de equidad que en ellas preside. Con esta disposicion se viene á recompensar de una manera justa los grandes servicios que la clase de médicos forenses viene prestando desde siete años con la mayor abnegacion. Hemos oido que la clase á que nos referimos, piensa acordar un medio de manifestar su gratitud al señor ministro, al subsecretario y al oficial del negociado correspondiente.

La cuestion hecha por las actrices que han tomado parte en el petitorio de la parroquia de San Sebastian, segun habiamos anunciado, ha ascendido á mas de dos mil reales; cantidad mucho mayor que la de otros años, y que segun costumbre, se dedica al culto de Nuestra Señora de la Novena.

La reunion de la mayoría del Congreso tendrá lugar el miércoles próximo á las diez de la noche en la calle de Cedaceros, núm. 13; cuarto principal de la izquierda, habitacion del Sr. Gonzalez Serrano.

Ayer se ha dicho que en la Carolina habia habido desórdenes. Esta noticia cuyo origen es la bolsa, si no estamos mal informados, y cuyas tendencias por el sitio de donde partió son fáciles de conocer, carece absolutamente de fundamento. El orden sigue inalterable en todos los puntos de España.

Hoy por la tarde habrá procesion en el Santuario de Nuestra Señora de Atocha, celebrándose la ceremonia de la coronacion de la Virgen como reina de los mártires.

En el Hospital de mujeres incurables se administrará hoy á las ocho y media de la mañana la Comunión á las enfermas, por el ilustrísimo señor obispo auxiliar de Madrid.

Mañana lunes á las nueve y media se administrará con toda solemnidad la Comunión pascual á los enfermos del Hospital general y á los del Hospital de hombres incurables.

En el despacho de billetes para la corrida de toros de hoy ha habido ayer algunos desórdenes no obstante que la autoridad habia tomado previamente las oportunas medidas para evitarlo. La aglomeracion de gente fué extraordinaria desde las primeras horas de la mañana, y como eran pocos los billetes puestos á la venta, la gente empezó á impacientarse y agolparse. De aquí resultaron algunas disputas con los agentes de la autoridad, que tuvo que hacer uso de la fuerza para hacerse respetar; máxime al ver que cierto individuo sacó, segun se dice, un cachorrillo amenazando á un guardia veterano.

Tres individuos fueron conducidos á la casa de socorro: Juan Moll con una herida en la region temporoparietal, y otra en la parte superior interna de la escápula izquierda, de cuatro centímetros; Agapito Gomez con otra herida en la parte media y esterna del brazo izquierdo; y Pedro Alonso, herido en el brazo derecho. Curados por el médico de guardia, D. Diego Santos, fué conducido á su casa el primero, y al hospital de la Princesa los otros dos. Al medio día ya no quedaban billetes. Los revendedores han aprovechado la ocasion.

Por el inspector de vigilancia Sr. Plaza ha sido puesto á disposicion de la autoridad correspondiente cierto individuo que, fingiéndose cura y prestando haber venido á Madrid á traer unas monjas, habia estafado á varias personas, entre otras, una señora á quien sacó algunas alhajas que le han sido encontradas.

Anteayer por la mañana fué preso un ratero en la puerta de la capilla del Principe Pio, en el acto de estar metiendo la mano en el bolsillo de una señora.

Ayer mañana ha sido encontrado en el estancadero de la montaña del Principe Pio, el cadáver de un soldado del regimiento de Borbón, llamado Modesto Castro, de veinticuatro años de edad. Este desgraciado sentó plaza el 12 de marzo, desertó el 23 y no se habia vuelto á saber nada de él hasta ayer mañana. Parece que tenía atado el brazo derecho al cinturón del poncho, y se cree que hacia ya mas de dos días que se hallaba dentro del agua. El juzgado militar entiende en este asunto.

Ayer mañana ha habido un ligero incendio en la calle de Peligros, pero sin que causará gran daño.

Anteayer ocurrió en las inmediaciones de San Isidro del Campo una riña entre un músico del batallón cazadores de las Navas y un muchacho de diez y nueve años, quedando éste herido de alguna consideracion en la paletilla izquierda. Los dos contendientes fueron presos por dos guardias veteranos, ocupando uno estoque de que el herido intentó hacer uso.

Por el inspector de vigilancia señor Luchana han sido detenidos dos individuos en una casa de dormir, que carecian de documentos de vigilancia y aparecen complicados en una riña que hubo el día 23 en la calle de Toledo, en la cual resultó un herido.

Cierto monje que segun se dice, es

taba enamorado de cierta señora y no correspondido, la tiró desde la calle al balcon una piedra enorme que por fortuna no dió al objeto de sus desgraciados amores, pero le destruyó los cristales. El hecho produjo general indignacion en cuantos lo presenciaron, y el inspector Sr. Selgas se llevó al empedrador de vidrieras á sitio donde le enseñen á no elevar «cantos» tan disonantes á los oídos de su esquiya hermosura.

Ha sido nombrado ayudante secretario del gobierno militar de Pontevedra el segundo comandante que se hallaba de reemplazo D. Ramon Lopez Hernandez.

Noticias de los Estados Unidos dicen que el gobierno de Washington ha enviado una expedicion militar al Ohio para impedir las deserciones. Créese que los habitantes de aquella localidad continuarán negándose al servicio de las armas.

Un cuerpo numeroso de confederados ha pasado el río Cumberland para entrar en el Kentuki.

En Dinamarca se ha convocado el parlamento para el 22 de abril.

El general D. José de la Concha segun ayer perfectamente. Anteayer salió de casa con algunos amigos.

La primera edicion de LA DISCUSION de ayer ha sido recogida de orden de la autoridad.

Conforme lo habiamos anunciado, el Jueves y Viernes Santo celebraron los Oficios con gran solemnidad en la Iglesia de San Francisco los caballeros de la citada orden de San Juan de Jerusalén, estrenando un rico mobiliario hecho especialmente para estas y demas funciones de la orden. Habiéndose quedado abierta la iglesia toda la noche, velaron al Santísimo Sacramento sin interrupcion los caballeros cubiertos con sus sirosos mantos, á cuyo fin se han estrenado tambien unos lindos reclinadores vestidos de terciopelo. Habiéndose notado la iglesia ocupada de fieles toda la noche, ha acreditado la bondad de la determinacion de la Orden de mantenerla abierta, la cual tenía alumbrado el ingreso con elegantísimos faroles dispuestos en palomillas, en los que campeaba la cruz de Malta; y como las puertas del templo continuaron enteramente abiertas toda la noche, el suntuoso monumento hacia una vista sorprendente desde la entrada de la Carrera de San Francisco, que se dirige á este magnífico templo.

El pensamiento iniciado por el Sr. Ardanaz con el propósito de que salgan varias comisiones de ingenieros á estudiar las cuencas carboníferas de España, presenta probabilidades de próxima realizacion, segun nuestras noticias, y es posible que en este verano próximo salga ya una comision á Asturias, que tanta importancia va adquiriendo por sus criaderos de Sama, Langreo Mieres, etc.

La AGENCIA HAYAS nos remite ayer los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Cracovia 3.º de marzo. Es inexacto que el comité central revolucionario haya mandado á los insurrectos que depongan las armas. Berlín 3.º de marzo. Se han restablecido las comunicaciones entre Kowno y Eydruhrer.

Paris 4.º de marzo. Austria, Francia é Inglaterra enviarán una nota colectiva á San Petersburgo. La insurreccion de las provincias del Báltico se generaliza.

El joven y distinguido orador D. Emilio Castelar ha llegado á Cartagena siendo muy obsequiado por los muchos amigos que cuenta en aquella poblacion. Los capitanes de algunos buques ingleses anclados en aquel puerto han ofrecido al señor Castelar un banquete que tendrá lugar hoy domingo.

El Sr. Bonafox, nombrado gobernador de la provincia de Zaragoza, salió ayer para su destino. También saldrá hoy para Mureia, á ocupar el gobierno civil de aquella provincia, el Sr. Belmonte.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 4.º de marzo. En la Bolsa de hoy quedaban: el 3 por 100 interior español, á 49 3/4; el exterior, á 52 1/2; el diferido á 46 1/2; la amortizable, á 28 1/2. El 3 por 100 francés, á 69-35, y el 4 1/2 á 96 00.

Londres 3.º de marzo. Los consolidados ingleses quedaron á 97 1/2 á 5/8.

SEGUNDA EDICION

Ayer recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: Paris 3.º de marzo. La «Nation» de esta tarde inserta un artículo favorable al nuevo ministerio.

El «Moniteur» inserta una carta de la provincia de Santo Domingo del 9 de marzo, la cual concluye diciendo que la tranquilidad estaba ya restablecida.

Lord Palmerston continúa su viaje y sus discursos. En el pronunciado en Leith hizo el elogio del libre-cambio.

El «Morning Post» aprueba la proclama del rey de Dinamarca.

Las noticias de Nueva-York alcanzan al 21 de marzo. Los movimientos del ejército federal indican que va á empezar la campaña de primavera.

De Sang-hai se tienen noticias hasta el 23 de febrero. Los japoneses minaron con pólvora y volvieron la legacion en

Yedo. Ningun diplomático peroció afortunadamente.

Turin 3. En Nápoles fué disuelto el cuerpo de bomberos por la resistencia que hizo a la fuerza armada.

Cada día se ve más favorecido el establecimiento fotográfico del Sr. Suarez Deza, establecido en la Puerta del Sol. Los trabajos que salen de su gabinete pueden competir con los mas perfectos de su género, como lo testifican los muchos retratos de personas todas muy conocidas en los buenos círculos de la corte, que forman el buen surtido mostruario que tiene en el portal de su casa, y que llaman constantemente la atención del público por la limpieza, delicada entonación y exacto parecido que en todos ellos se advierte.

No tiene fundamento la noticia que da El Puerto anoche de que vuelve a estar en juego la candidatura del Sr. D. Ramon Maria Narvaez para presidente del Consejo.

La Epoca aconseja a sus amigos políticos que, constituidos fuerte y vigorosamente para dar un ejemplo práctico de cohesión y disciplina a los antiguos desorganizados partidos, ayuden en primer término al gabinete a legalizar la situación económica del país.

La mañana del 30 de marzo salieron todas las autoridades de Palencia en un tren especial, acompañadas de los empresarios e ingenieros de la vía férrea de León, a reconocer la línea hasta Paredes de Nava. La empresa trabaja activamente y se espera que dicha línea quedará muy pronto terminada entre ambas capitales. De Palencia dicen que hay completa seguridad de que sucederá así; al efecto se apoya moral y materialmente a la sociedad constructora de cuantas maneras puede hacerlo el país.

A la noticia de LA IBERIA, de que se trata de presentar una proposición para que el gobierno envíe originales todos los expedientes de ascensos militares concedidos en las armas de infantería y caballería desde el 1.º de enero de este año, contesta LA EPOCA que LA IBERIA está mal informada, y que la proposición a que alude no conseguirá, de seguro, descubrir ilegalidades en los ascensos concedidos por el general O'Donnell.

LA ESPERANZA, que considera como una gran fortuna política la reincorporación de Santo Domingo a España, y como una gloria para el gabinete, O'Donnell el que dicho suceso se realizase en su tiempo, hace constar, como un hecho digno de llamar la atención, que hay entre los periódicos enemigos de dicho ministerio, algunos que, aprovechándose del movimiento insurreccional reciente de la

isla, movimiento ya reprimido por fortuna, continúan censurándole o acusándole por haber aceptado la reincorporación.

Propone al gobierno LA ESPERANZA que adopte otro sistema distinto del que hoy se sigue para exigir a los pueblos el cupo de quintos, atendiendo, no al número de mozos sorteables que existían el año anterior, sino al que haya en el acto de verificarse el sorteo.

Varios propietarios de fincas situadas en el recinto del proyectado ensanche de Madrid, han elevado al ayuntamiento constitucional una instancia pidiendo que las bases de construcción que deban sujetarse los propietarios de terrenos comprendidos en el ensanche se modifiquen, igualándolas con las que tienen los de los comprendidos en el actual recinto, y que sin demora se proceda a la adquisición de terrenos para vías públicas.

Ayer se reunieron en el Congreso, con asistencia del señor ministro de Hacienda, las subcomisiones de presupuestos de Hacienda y Fomento.

Tomamos de LA EPOCA de anoche: «El señor presidente del Consejo ha ido hoy a Aranjuez a visitar al señor marqués de la Habana. Con este motivo han circulado rumores de modificación del gabinete, que creemos destituidos de fundamento.»

Noticias que recibimos de Veracruz nos dicen que en las inmediaciones de aquella ciudad no hay seguridad ninguna. Los trenes cuando no van bien custodiados sufren con frecuencia descargas de fusilería. El 18 del pasado los guerrilleros prepararon la vía para que el tren descarrilase, como efectivamente descarriló, en la casilla núm. 6, cerca de Veracruz. Los pasajeros fueron tiroteados desde el bosque, quedándoles solo el recurso de saltar a la vía al lado opuesto del peligro, y huir de él a todo correr por los campos hasta Veracruz. Los gauchos asaltaron los wagones y tomaron de ellos cuanto quisieron, asesinando a un trabajador que no pudo huir por estar ebrio.

El jefe suizo que manda la contraguerrilla o guardia urbana de Veracruz, y que no puede impedir tales desmanes, cometiendo él por su parte otros muchos, va a dejar el mando, que se le confiará a un coronel de caballería francesa, persona respetable, que se cree prestará buenos servicios.

En Veracruz se creía que Puebla sería atacada el 5 de marzo.

El 24 de febrero llegó a Veracruz el transporte francés de guerra el «Sena», con 400 soldados de Egipto, mas negros que el azabache, los cuales deberán quedar allí de guarnición. El mismo día desembarcaron y llevaban unos 100 enfermos, que en carros fueron transporta-

dos a los hospitales. Es gente que no ha de poder soportar el clima especial de esta tierra caliente, y aunque dicen que hace mas calor en el Cairo, tambien es verdad que no es tan continuo como en aquella ciudad. Solo traen cuatro oficiales y un intérprete. Ha disgustado mucho el que los franceses se hagan auxiliar por una raza de hombres tan negra.

Habiéndose dicho en Veracruz que el cónsul español Sr. Cortés iba a pasar a otro destino, los comerciantes españoles mas ricos residentes en aquella plaza, le dirigieron una petición con mas de cien firmas, suplicándole no les abandonase en tan críticas circunstancias. El cónsul les prometió optar por quedarse en dicha plaza.

Se han presentado en esta algunos casos de viruela, sucumbiendo varios vecinos. El verano se presenta muy caluroso y aparecen enfermedades que hasta entonces no se habían conocido en dicha población, las cuales se atribuyen en el paso por ella de tantos miles de estranjeros.

Dícese que el general Forey durante su larga permanencia e inacción en Orizaba ha trabajado, aunque sin fruto, para desunir al partido de Juárez, que aparece cada vez mas compacto y decidido.

El vapor «Jonas» ha conducido desde la Habana un millón de duros que se gastará en pocos días.

El corresponsal que nos comunica estas noticias dice que es un error creer que están resueltas todas las dificultades en tomando a Puebla, y que por el contrario entoncez aparecerán en grande escala las necesidades de desplegar el general Forey todas sus dotes políticas y sus grandes recursos en hombres y dinero, pues sin muchos millones no se puede hacer la guerra en aquel país, mientras que los naturales no los necesitan para defenderse.

Los medios de transportes con que cuentan los franceses son muy escasos: tienen 260 carros grandes del país para transportar efectos pesados, los que han salido de Orizaba para el interior; conduciendo además las municiones de guerra, y en los que irán víveres para quince días. De los Estados-Unidos recibieron otros 250 carros; pero solo tienen en servicio unos 60, y los restantes permanecen en Veracruz por falta de ganado para arrastrarlos: necesitan mil mulas, y es dudoso puedan adquirirlas. Estos vehículos norte-americanos solo sirven para la conducción de equipajes y efectos de poco peso.

Las noticias de Orizaba alcanzan al 20 por el convoy que llegó a Veracruz el 25, en el que fueron algunos presos mejicanos y franceses; estos últimos por robo y desertion. Esta parece ser de consideración en el ejército, pues del 91 de línea hay en Veracruz uno que debe ser pasado

por las armas de un día a otro, y es de un pelotón que con su cabo se desertó en Orizaba.

El general Ortega, ministro de la Guerra de Juárez ha publicado y hecho circular con profusión una proclama en francés, fechada en Puebla el 1.º del presente. En ella, entre otras cosas, dice: «Que seguirá proporcionando recursos, como lo ha hecho hasta la presente, a todos los franceses que como desertores se presenten, sin sujetarlos al servicio militar.»

El coronel Diaz Miron, que mandaba en Jalapa, ha sido reemplazado por orden del gobierno de Juárez. Le sustituye en el mando el coronel Milans, mas exaltado en sus opiniones políticas. Al despedirse Diaz Miron, dice en su proclama: «Que no deja en pos de sí ni lágrimas ni sangre mejicana; que la única sangre que ha derramado era sangre francesa.»

Las noticias del Carmen llegan al 20 y parece que el 15 hubo una acción en el rancho de San Joaquin entre las tropas del estado de Jabasco y las del territorio del Carmen que están bajo la protección de la Francia. La causa de este encuentro fué que en la Palizada el 11 hubo un pronunciamiento para separarse esta villa de la jurisdicción del Carmen. Las fuerzas reaccionarias en corto número se retiraron para esperar los refuerzos que se les incorporaron el 18 saliendo mandándolos el gobernador del Carmen D. Tomas Marin y el comandante de la cañonera francesa «Grenade» con cuarenta hombres de su buque y dos cañones. Diferentes son las versiones que acerca de esta acción se hacen.

Dícese que los franceses estaban caminando a Campeche.

Tanto en Sisal como en Campeche ninguna buque carga para la Habana sin dejar un depósito de 20 pesos por tonelada, los cuales dice devolverán con certificado del cónsul mejicano de haber allí descargado. Esto lo hacen para evitar que vayan a Veracruz.

EL NARRADOR IMPARCIAL, periódico veracruzano, publica noticias del interior, segun las cuales los reaccionarios están a las puertas de Méjico; reina la mas completa de union entre los generales juaristas, y 25,000 hombres con 2,000 caballos, todos reaccionarios, están sobre Puebla. Estas noticias se decía estaban fraguadas en Veracruz para que las trajese a Europa la mala inglesa, pues un día antes de que las publicase EL NARRADOR se sabía en Veracruz que nada de ello era verdad.

Se sabe de positivo que el número de carros grandes que llevan los franceses, es el de 261, los cuales cargan 78,000 arrobas, y que calculando las fuerzas de infantería y caballería, incluso la artillería, en 30,000 hombres, con 10,000 acémilas, pueden conducir víveres para 16 días.

El parque de artillería que llevan para Puebla, se compone de dos morteros mejicanos de 4 1/2 pulgadas, con 400 bombas; una batería rayada de 4 1/2 y varias otras de 4 1/2 y ligeras de campaña.

Han fijado el depósito general del ejército en Agua-Cochula, y en Orizaba dejan 500 hombres de guarnición y 200 en Córdoba, que reunidos a las demás guarniciones, como son las de la Soledad y Tejería, forman un total de 1,500 soldados, para escalar correos y trenes de carros pequeños.

El 28 llegó a Veracruz la mala inglesa, que tocó en la Habana, y crece que allí se embarcaron para el puerto mejicano, Jecker y demás franceses expulsados de Méjico por Juárez, los cuales desde el Manzanillo, atravesaron Parama, fueron a San Thomas y salieron para Orizaba. Se sorprendieron mucho cuando en esta se les dijo que aun los franceses no habían tomado a Puebla, pues ellos no solo lo aseguraban a bordo durante la navegación, sino que anunciaban la derrota completa del ejército mejicano.

Juarez en Méjico ha impuesto una contribucion de 1 por 100 sobre el valor de cada libranza que se intercepte procedentes de los puntos ocupados por los franceses, con el aumento de otro 1 por 100 por cada endoso que ellas tengan.

Segun se asegura por personas bien informadas, si Puebla sucumbe, Méjico no se defenderá, y Juárez con los que pueda reunir pasará a Morelia y otros puntos, a donde han salido pertrechos militares y agentes para preparar los Estados a la continuación de la guerra.

El 28 salió de Veracruz el transporte «Yone» llevando 50 deportados a Martica en clase de prisioneros de guerra. A ninguno se les ha cogido con las armas en la mano en ningun combate y la mayor parte son inocentes. Van tambien algunos españoles, para quienes el cónsul Sr. Cortés ha reclamado la aplicación del bando de Forey por el cual todo culpable se debe sujetar al fallo de un consejo de guerra; pero el comandante de Veracruz se ha hecho el sordo y como en sus partes habrá consignado haber cogido tantos ó mas cuantos prisioneros al enemigo, como a tales los deporta.

El capitán general de Santo Domingo, don Felipe Rivero, publicó el día 7 de marzo el siguiente bando:

Habitantes de Santo Domingo: Segun los partes oficiales que se han recibido de Santiago en el día de ayer, un nuevo triunfo ha venido a coronar los esfuerzos de nuestras valientes tropas. Los enemigos del orden y del trono de S. M., que se habían posesionado de Guayubin y Margá, aprovechándose de la inmensa superioridad de su número y de la insignifi-

que se interesa por mí, la única persona que me quiere en el mundo. Elvira sintió al oír estas palabras una pena muy grande. —Ya no te acuerdas de mí, Alfonso? le dijo... no te acuerdas de que yo debo tanto a tu madre, que te quiero mas que una hermana? —Perdona, Elvira, la dijo Alfonso cogiendo la mano de la jóven, perdona... tienes razon... pero estoy muy triste, y eso me hace olvidar hasta el afecto que te merezco. Al oír la confesion que acababa de hacer el paje de la infanta, se levantó su madre del taburete en que estaba sentada, y acercándose a él y pasando un brazo por cima de su hombro. —Qué tienes, hijo mío? le preguntó... ya habia yo comprendido que estabas triste... ¿pero por qué lo estás? —Lo sé yo acaso, madre mía? En palacia me aprecian; en un rincón de Toledo, aquí en esta apartada casita, hay dos corazones que laten recordándome a cada momento; debiera creerme muy feliz; pero con todo, algo me falta; un secreto pesar, un misterioso dolor me atormenta, y quisiera saber cómo podría calmarle. —Por qué has tardado tanto en venir esta noche, hijo mío? —Madre... —Dime la verdad. —Pues bien, no quiero engañaros; sois demasiado buena para que os oculté una debilidad que he tenido. —Habla, hijo mío, habla. —Al salir del alcázar hallé a uno de los argueros muy contento. —¿Qué tienes? le pregunté. —Lo que a tí te falta, buen paje, me respondió. —Sabes tú acaso lo que a mí me falta? —Pues no lo he de saber si falta a todos? —Explícate. —Una gitana que habita en las cuevas que hay al pie de los montes que se levantan detrás del alcázar, me ha descubierto el porvenir, y me ha dicho la buena ventura, y sé que voy a ser muy rico, que encontraré un tesoro. Te parece que es esto poco para estar tan contento? —En dónde vive esa gitana? le pregunté. —Quieres que yo te lleve hasta su cueva? —Sí, le dije, lévame, y que yo sepa tambien el porvenir que me está reservado.

—Pobre hijo mío! has podido creer en esas hechicerías? —Sí, madre, sí; cuando el hombre sufre y duda, necesita creer en algo. —Y has visto a la gitana? —Sí. —Y la has dicho lo que querías saber? —Sí. —Y ha satisfecho tus deseos? —Ah! me ha descubierto el porvenir, pero su predicción me ha entristecido. —De eso dimana tu pesadumbre? —De eso, madre mía, de eso. —Habla, Alfonso, habla; dime lo que te ha dicho esa mujer. —Primeramente, madre, cogí mi mano entre las tuyas, la examiné con gran cuidado; yo tenía fijos mis ojos en los tuyos, y ví pasar por ellos una ráfaga lúgubre. —«No temas en decirme la verdad, gitana... tengo valor bastante para escuchar mi desgracia, la dije, y acto continuo la hohemiana habló. —«No creas, gentil paje, murmuró, no creas que has de ser desgraciado. Hay en tu mano rayas que indican que has nacido para ser muy feliz. Entonces, madre mía, me dijo cosas muy terribles respecto de mi origen, cosas que vos no me habeis dicho nunca. Me habló de un suplicio, de un incendio. Despues, al descubrirme el porvenir. —«Tu nacimiento, me dijo, te hará sufrir, porque pondrás tus ojos mas alto de donde puedes llegar; una pasión violenta te arrebatará todas las dichas que te rodearán siempre, porque tú, ciego, caminarás a buscar lo imposible. —¿Qué me quieres decir? le pregunté temblando. —«Que tu felicidad no está en el mundo. —¿Dónde, pues? —«En el cielo. Me despedí de ella muy triste, y hémeme aquí. —¡Pobre hijo mío! dijo Mariana besando la frente de Alfonso. Las palabras de una misera mujer que tanto sabe de mañana como tú y como yo, han podido afligirte? Has hecho mal en darle crédito. Por ir a buscarla me has tenido inquieta, y al fin no he conseguido mas que perder la calma. —No, madre, no; la habia perdido ya... Hace algun tiempo que experimento en mi alma una profunda pena. Siempre al hablarle de mí padre me habeis dicho: —«Era un hombre de bien, y murió cuando tú eras muy niño. Solo esto me habeis confiado, y al confírmelo he visto que asomaban algunas

lágrimas a vuestros ojos: ¿por qué, madre, por qué? —Porque tu padre fué muy desgraciado, porque al contarte sus tormentos te afligiría, y yo no quiero que tu sufras. —Haceis mal; si mi padre era honrado, por qué no puedo yo hablar de él cuando otros hablan de los suyos? —Te ha faltado alguna vez mi cariño? —No, madre mía, no... pero si mi padre hubiera vivido, él me hubiera enseñado a manejar las armas; él hubiera hecho de mí un guerrero; yo hubiera ido a Italia con Gonzalo de Córdoba; yo hubiera peleado como él; yo ceñiría una espada y sería noble... ¡Ah! por ser noble, madre mía, por ser noble haría los mayores sacrificios. —Ahora comprendo tu pena, pobre hijo mío, dijo Mariana despues de haberle oído... la ambición, el orgullo se han apoderado de tu alma, y combatiendo con tus buenos instintos, te hacen sufrir. Desecha, desecha al punto esas ideas que turban tu calma, que matarán en tí el cariño que me profesas, los nobles sentimientos que te he inspirado con mi amor. —¡Ah! no puedo, madre... el cielo que me consuela, que me otorgue la paz que el mundo me ha quitado. —Dieron las ánimas, y Alfonso se dispuso a partir. Su madre besó de nuevo la frente del jóven y le bendijo. —Que cuando vuelvas a mis brazos Dios haya dejado oír a tu corazón la voz que separa a los buenos del mal... Alfonso partió y su madre al perderle de vista cayó en los brazos de Elvira apegada en llanto. —Por qué llorais, madre mía? dijo la inocente niña. —¡Hija mía, porque conozco el mal que experimenta Alfonso. —El mal? —Sí, sufre mucho... —¡Ah! ¿qué decís? —Ha llegado a una edad, hija mía, en la que el corazón no se contenta con el cariño de una madre; necesita otro mas fuerte, otro mas activo. —¿Y ese cariño? —Ese cariño es el amor. Alfonso ama, y ni él mismo lo sabe. Por eso sufre y sufrirá. —No lo creais, señora; si él ama, le amará. —El amor, hija mía, es un tormento, cuando las almas que lo experimentan no son iguales.

—P o r el contrario, yo he oido decir que el amor iguala las almas... —El amor... es un martirio. Virgen santa, apídate de mi hijo. Mariana y Elvira cayeron de rodillas ante la imagen de una inmaculada. Alfonso llegó al alcázar. Habian dado las ánimas. Aquella noche no tenia que prestar ningun servicio en la cámara de la infanta, entró en su habitación, se echó sobre su lecho, y por la primera vez de su vida habló consigo mismo. CAPITULO VI. LA FIESTA DE LOS REYES EN TOLEDO. El día 6 de enero, al siguiente día de la entrevista de Alfonso con su madre, se celebró en la catedral con la acostumbrada pompa la solemnidad religiosa llamada de los Reyes. Los reyes y sus hijos, acompañados de la real servidumbre, debían trasladarse desde el alcázar a la catedral. El populacho estaba muy contento, como sucede siempre en los días de fiesta, en los que se les ofrece algun espectáculo; y en aquellos tiempos, como en los presentes, lo era la aparición de los reyes saguidos de su corte, y trasladándose desde su régia morada hasta la del Señor con toda la majestad y magnificencia de su elevada misión. El arzobispo de Toledo debía officiar, y el cabildo estaba reunido para recibir a las personas reales. Desde el amanecer las calles y las plazas de la ciudad anunciaban el movimiento que la festividad debía ocasionar, y de los sitios mas apartados acudían los pecheros, los miembros de las hermandades y de los gremios, las mujeres, los niños y los ancianos a tomar puesto en la carrera que debía seguir la régia comitiva. Aprovechándose del regocijo público, en la plaza bailaban las alegres granillas, y los juglares entonaban estancias amorosas imitadas de las que habian brotado de los labios de Juan de Mena, del marqués de Santillana y del desventurado Macías. Los reyes pasaron en medio de las aclamaciones de la muchedumbre. Delante iban los timbaleros y los heraldos en hermosos caballos blancos. Seguíanlos los reyes en literas, y detrás, en literas tambien, el infante D. Juan y la infanta doña Juana.

cante guarnición de aquellos puntos, han sido completamente derrotados por el empuje de nuestras bayonetas, declarándose en precipitada fuga, no sin haber dejado en el campo gran número de muertos, heridos y prisioneros...

El BOLETIN MERCANTIL DE PUERTO-RICO correspondiente al 11 de marzo, dice que según sus noticias particulares, 120 hombres que el día 24 de febrero, primero del movimiento insurreccional de Santo Domingo, se dirigían armados de revolver y machete, al fuerte de Santiago de los Caballeros...

En Guayubín 300 insurrectos lograron sorprender un destacamento de 40 hombres; mas poco después dos compañías de cazadores, cargados a la bayoneta y sin disparar un solo tiro, les hicieron varios muertos y heridos...

Añoche a última hora recibimos de la AGENCIA HAVAS el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO: Paris 4. La «Patrie» asegura que Francia ha comunicado a sus agentes diplomáticos la nueva fase en que han entrado las negociaciones acerca de Polonia.

BOLSA-COTIZ OFICIAL DE AYER 4. Table with columns for 'Ult. pr.', 'Dejum.', 'De julio', 'De mar.', 'Obras públic.', 'Canal de I. H.', 'Oblig. del Est.', 'Banc España', 'Cred. de Esp.', 'Id. Mob. Esp.', 'O de lamisma', 'Canal de Cas.' and values.

Londres a 90 d. fecha... 80-15. Cambios... Paris a 8 dias vista... 8-22.

ESPECTACULOS DE HOY.

TEATRO REAL.—Función 1.ª de abono.—A las 8 1/2.—Pietro de Medic PRINCIPE.—A las 10 1/2.—El diablo predicador.—Balle.—Bodas ocultas. A las 8 1/2.—Mari-Hernandez de Gallega.—Balle.—Herir por los mismos filos. CIRCO.—A las 8.—La abisida de Castro. A las 8 1/2.—El bien y el mal. ZARZUELA.—A las 8 1/2.—En mi mujer y el negro.—En las ostas del toro. A las 8 1/2.—La huérfana de Bruselas. NOVEDADES.—A las 4 de la tarde.—La almoneda del diablo. A las 8 1/2.—La misma función. CIRCO DE PAUL.—Las sociedades de baile «La Juventud Española» y «La Constante» celebran reunión, la primera de 3 de la tarde a 7 de la noche, y la segunda de 8 a 12.

DIARIO DE MADRID.

DOMINGO DE RESURRECCION.—San Vicente Ferrer confesor y Santa Emilia. CULTOS.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta horas en la iglesia de Santo Tomás, donde comienza la solemne novena del Santísimo Sacramento. A las seis de la mañana se opondrá a su Divina Majestad con misa cantada, precediendo esta y la procesion del Santísimo a las diez será la (tercia) y en seguida la misa mayor; y a continuación la «sesta.» A las cuatro y media de la tarde se dará principio con la oracion mental,

después del sermón, en seguida la novena, acto continuo se cantará el Santo Dios; y durante la reserva el salmo «Credidus, el «Pangelingua,» y el «alabado» antes de la bendición del Santísimo.—En la iglesia de monjas del Sacramento celebrará por primera vez el Santo Sacrificio de la misa, el presbítero Sr. D. Manuel Uribe y Gonzalez, a las diez de la mañana, predicando de tan elevado ministerio el licenciado Sr. D. Eugenio Almor y Palafox, cura propio de la parroquia de San Juan y Santiago de esta corte.—En las parroquias, San Isidro, Recogidas y Atocha, se celebrará con solemnidad al misterio del día; y por la tarde habrá ejercicios con sermón, en los Servitas, San Millán, Arrepentidas, Capuchinos y Oratorios del Olivar y Caballero de Gracia. En Atocha habrá por la tarde a las cinco procesion con el Santísimo Sacramento y la imagen de María Santísima.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 3.—Parada: San Fernando, Sesto de Artillería a Pié y Borbon.—Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor coronel D. Romualdo Crespo.—Jefe de día: Señor comandante capitán de Llerena, D. Rafael Godina.—Visita de Hospital: Iberia.—Reconocimiento de provisiones: Sagunto.—Servicio de caballería para la semana entrante: Numancia.—El general gobernador, Serrano del Castillo.

ANUNCIOS.

REGALO.—125 CARTAS Y 125 SOBRES 18 rs. Mas fuerte, 10. Dorado y de luto, 12 y 16.—Un tintero ó un libro de memoria al que compre una bonita caja de madera fina con 100 cartas, 100 sobres, lacres, tinta, plumas, porta-ídem, lapiceros, jabor, obleas, polvos, todo 10 rs.; inglés, 12; fino y mas cosas, 14; dorado, blanco y de luto, 15. Mas elegante 19. Olivo, 5, despacho de Domingo F.; y Roda, frente al 6 y 8, y Principe, 8.

AYER 3, DE NUEVE A UNA DE LA Añana, desde el núm. 3 de la calle de Jovellanos, calle de la Greda, Cedaceros, a las Calatravas, se estravió una pulsera de oro esmaltada. Se suplica al que la hubiese hallado la presente en dicha calle de Jovellanos, núm. 5, portería, en donde darán el hallazgo.

SE NECESITA UNA MUJER DE JUIcio que sirva para doncella y para cuidar niños. El portero de la calle del Barquillo, núm. 13, dará razon.

SE CEDE UNA SALA CON SU ALCOha para uno ó dos caballeros. No es casa de huéspedes. Calle de Preciados, número 41, lonja de ultramarinos esquina al Postigo de San Martín.

PERMUTA.—SI ALGUN EMPLEADO de Hacienda en la isla de Puerto-Rico quisiera permutar con otro del mismo ramo que lo está en el ministerio con 12,000 rs.; se servirá dejar las señas de su nombre y habitación en el kiosko de la Red de San Luis. También se admitirá la permuta con los de otros ramos. (4, 5 y 6.)

EN LA BOLLERIA DE LA CALLE DE Panaderos, núm. 5, hay tortas con huevos, llamadas monas, desde un real hasta 20, y se hacen de todos precios encargándolas el día antes.

BUENA OCASION PARA LAS SEÑORas.—Glasés negros, dobles y con mucho brillo. Se dan los de 32, a 27. Idem de 30, a 24 1/2. Id. de 24, a 19. Su despacho, calle de la Concepcion Gerónima, núm. 3, tienda de modas.

BIOGRAFIA DE PIO IX, ESCRITA POR B.M. Luis Veullot.—Desde este día se halla puesta a la venta esta magnífica obra, que contiene 64 páginas en 4.ª marquilla, ó sea cerca de folio, de una impresión lujosa, clara y esmerada, hecha sobre papel superior satinado; acompaña al texto un hermoso, exactísimo y bien ejecutado retrato de Pio IX, litografiado a dos tintas por los mejores artistas de la corte.

Precio, 8 rs. en Madrid y 10 en provincias. A solicitud de muchos suscritores se ha hecho una tirada especial del retrato que acompaña a la obra, en papel china de doble tamaño, con objeto de poderlo colocar en cuadro, y se vendé a 6 rs. en Madrid y 8 en provincias, a donde se enviará perfectamente enrollado en un cilindro.

Se halla de venta en Madrid en la imprenta de LA ESPERANZA, calle del Pez, núm. 6, cuarto principal, y en las librerías de Olamendi, Aguado, Lopez, Guizarro, Bailly-Bailliere, Cuesta, Duran y Moya y Plaza.

Los pedidos de fuera de Madrid se dirigen, acompañando su importe, al editor D. Antonio Perez Dubrull, calle del Pez, núm. 6. También están autorizados al efecto los señores comisionados de LA ESPERANZA en provincias.—(4 y 7.)

LOS CARITATIVOS.—UN POBRE Aciego, que en otro tiempo se vió en una posicion harto desahogada, se halla hoy reducido a la mas espantosa miseria, careciendo hasta de lo necesario para atender a su sustento y al de su desgraciada familia, puesto que solo cuenta con el auxilio de las buenas almas. Los que deseen ejercer una verdadera obra de caridad en estos dias consagrados a la piedad y a la religion, pueden dirigirse a la calle del Mediodia Grande, núm. 7, segundo corredor, cuarto núm. 3, y se convencerán de la verdad de lo espuesto.

INTERESANTE A LAS SEÑORAS.—Conclusion de la venta de sedería: trajes de glosé negros a disposicion: su valor 24 y 25 duros, a 12: otros riquísimos, a 20 y 22: moiré negro superior de 46 rs. vara, a 26: pañuelos de la India, desde 12 rs. Continúa la venta de lencería, pañuelos, a la, y mantelería, a los precios tan ventajosamente conocidos del público: pañuelos de batista para la mano desde 20 reales docena en adelante. Postigo de San Martín 22, próximo a la de Jacometrezo.

MR. J. PAUCHET DENTISTA DE SU Alteza real el duque d'Anmale y del príncipe Maximiliano de Baviera.—Calle de Tetuan, número 3.

Dientes artificiales, dentaduras completas imitando perfectamente las naturales y asegurando una pronunciacion y una masticacion perfecta.

Mr. Pauchet es el único dentista en Madrid que no exige honorarios sino despues de un éxito completo.

Consultas desde las diez a las cuatro de la tarde excepto los domingos y grandes fiestas.

MR. MAY, CAMISERO EN PARIS, Boulevard de los Italianos, núm. 14.—Desde hace mucho tiempo la casa May se halla acreditada tanto por el corte elegante de las camisas, como por la buena calidad de las telas.

La numerosa clientela española que favorece esta casa encontrará en sus almacenes gran surtido de camisas de nuevo modelo, calzoncillos y trajes de franela, lanería para señoras, pañuelos lisos y bordados y corbatas de todas clases a precios equitativos.

EMPERADOR.—VINOS FINOS Y Eñafijos, elaborados a todo coste por bodegueros de Burdeos, procedentes de un viñedo de la Mancha que tiene esta denominacion. Calle de Atocha, 67.—(21, 22, 23, 24, 25, 26, 27 y 28.)

CINTURA REGENTE PARA REEMPLAZAR el corsé.—La cintura regente ha reemplazado de repente al corsé en la toilette femenina. Todas las mujeres verdaderamente elegantes y cuidadosas de su salud reconocen las ventajas de esta graciosa cintura, que quedará como base fundamental de la salud, gracia, comodidad y elegancia.

Para adquirir una cintura Regente que sienta perfectamente, bien basta enviar a Mme. de Vertus (inventora con privilegio), rue de la Chaussée d'Antin, número 31, Paris, las medidas siguientes, tomadas sobre el vestido: Circunferencia de la cintura, anchura del pecho y caderas, largo del acero del corsé y alto desde la cintura al sobaco. Proveedora de S.A.R. la infanta doña Isabel.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. Editor D. Hilarión de Zuloaga.

Al lado de esta iba su page Alfonso Montellana. La infanta doña Isabel, primogénita de los reyes Católicos, habia casado con el rey de Portugal, y la infanta doña Catalina era demasiado pequeña para poder asistir a aquella procesion.

Detrás de las personas reales iban los nobles en magníficos caballos, seguidos de sus palafreneros, y las damas en literas. La servidumbre y un piquete de arcabuceros cerraban la comitiva.

En uno de los grupos que formaba la muchedumbre habia cinco hombres: uno de ellos, con los cabellos blancos, representaba mas de sesenta años; los demas eran jóvenes, y parecian donceles ó pajes.

Todos estaban muy contentos, a juzgar por la animacion de sus rostros, y no cesaban de reirse, tal vez al escuchar las bufonadas del anciano, que demostraba ser uno de esos viejos de buen humor que tantos atractivos tienen para los jóvenes.

Nuestros lectores nos permitirán que sorprendamos su conversacion en el momento en que pasaba ante ellos la litera de la infanta doña Juana.

—Dios la bendiga, decia el anciano; ¡qué sana y qué robusta está su alteza! parece un manojito de rosas cogido de un jardín en la mañana de San Juan.

—Se me figura, maese Anton, le dijo uno de los donceles, a quien llamaremos Villarrubias, se me figura que todavía no estais escarmentado de las mujeres despues de haber sufrido tantos golpes.

—Lo que ois. Está perdidamente enamorado de su señora. —¿Un page enamorado de una infanta? —Ahí vereis. —No es posible. —¿Pues qué, los pages no tienen tambien su alma? objetó el del maestre de Santiago algo mohino.

—Dios me libre de ponerlo en duda, dijo maese Anton, a quien, a pesar de sus años, habrán reconocido nuestros lectores; pero lo que me estraña, y mucho, es que un vasallo se atreva a elevar sus ojos hasta la hija de su reina.

—Cosas mayores que esas se han visto en estos tiempos, y ahí teneis a Macias; tambien era doncel, y sin embargo... —Aquellos tiempos eran distintos de estos... ¡Cuánto han cambiado las cosas! válgame Dios; pero en fin, hablábamos del page de la infanta... ¿estais seguros de lo que decis?

—¿Seguros?...—Segurísimos, dijo Villarrubias. Hace muy pocos dias que estando reunidos unos cuantos amigos en la antecámara del infante D. Juan, murmurábase como siempre de los señores, que murmurar de cuando en cuando hace muy bien a la salud. En esto se acercó a nosotros el page.

—Ven acá, Alfonso, ven; cuéntanos lo que sepas de tu señora. Todos los que aqui estamos hemos hablado de nuestro amo para divertir el tiempo: haz tú lo mismo que nosotros.

—De mi señora no debe hablarse, porque hasta las palabras ofenden cuando las dicen labios como los vuestros. —A ver... el pagecillo... dijo riendo maese Anton.

—No es eso lo peor, añadió Villarrubias. Nosotros nos morfamos, como era natural, de su entusiasmo por su ama, y uno de los presentes le dijo: —Vamos, vamos, amigo; te habrás enamorado de tu ama? Furioso al escucharle, —Si así fuera, repuso, habria hundido en mi pecho un puñal como lo hundiré en el tuyo, miserable, por haberte atrevido a profanar con tus hurlas el objeto que mas veneracion me inspira.

la tercera hija de la reina doña Isabel; y de su madre la mujer del alquimista, muerto en las hogueras del Santo Oficio. El niño habia llegado a ser hombre; tenía diez y nueve años; y su señora quince.

Su madre, combatida por las desgracias, ostentaba sobre su frente la cabellera blanca que antes de tiempo anunciaba su vejez. D. Gutierre, despues de una penosa enfermedad, habia vuelto al servicio de la reina.

El año 1945 comenzaba. Reanudemos desde este tiempo nuestro relato. CAPITULO V. EL PAGE DE LA INFANTA.

Los reyes estaban en Toledo. No lejos del alcázar, y en una calle retirada que, como casi todas las de la imperial ciudad, formaba una escalbrosa pendiente, habia una humilde casa.

En ella vivia Mariana con una jóven de unos diez y siete años, que habiéndose quedado huérfana la habia recogido la madre de Alfonso, tanto para que la hiciese compañía porque su hijo habitaba en el alcázar, como porque dolida del porvenir que aguardaba a la niña habia querido servirle de madre.

La infeliz criatura no habia conocido a la suya. Desde el momento en que su alma vió el mundo por sus ojos, se halló en poder de una pobre mujer que vivia en Sevilla con ella.

Mariana la conoció al ir a aquella ciudad formando parte de la servidumbre de la reina; tomó afecto a la niña, una casualidad la reveló el secreto de su origen; era muy agradecida y al morir la anciana que cuidaba de ella la conservó en su poder.

Alfonso al entrar al servicio de la infanta tuvo que separarse de su madre; Elvira, la pobrecita huérfana, a quien queria como a una hermana, haria sus veces, consolaria y amaria en su nombre a la viuda.

Sus facciones, llenas de distincion, contrastaban con la humildad y modestia de su traje; pero era muy bella y muy buena, y estas dos cualidades tan esenciales la ganaban en su favor todos los corazones generosos.

Hacia ya mas de un año que vivian en Toledo Mariana y Elvira, y en todo este tiempo ocupaban los dias que no veían a Alfonso en hablar de él y en entregarse a las mas risueñas esperanzas respecto de su porvenir.

Sole dos hombres entraban en aquella pobre vivienda: Alfonso y D. Gutierre. D. Gutierre, ya entrado en años, pero conservando siempre su proverbial nobleza de corazón, seguía favoreciendo a Mariana con su amistad y sus consejos, y se notaba en él una gran afición a la niña.

Era tan buena... habia tanta pureza en su rostro, tanta bondad en su alma, que no era estraño que la estimase tanto como la estimaba.

Elvira por su parte tambien profesaba mucho cariño a D. Gutierre, y verle todas las semanas una vez por lo menos, poder abrazar a su hermano Alfonso y tener contenta a su madre Mariana, como ella la llamaba, era toda su felicidad.

Las dos estaban en la pequeña sala de su habitacion en una tarde del mes de enero; acababan de rezar el rosario y estaban impacientes porque hacia mas de cuatro horas que esperaban a Alfonso, y Alfonso, contra su costumbre, no parecia.

Sonó el toque de oraciones, y la inquietud correnzaba a trocarse en angustia, cuando escucharon dos fuertes golpes en el porton.

Elvira corrió a abrir y se arrojó en los brazos de Alfonso. Alfonso la recibió en los suyos con cariño, pero con menos efusion que otras veces.

Su madre conoció al verle entrar que algun oculto pesar le mortificaba. Las madres comprenden muchas veces antes que los hijos esas dolores que sufren ó que les amenazan.

Mariana no se atrevió a preguntar a Alfonso la causa de su pesadumbre, temerosa de aumentarla reprimiéndola.

—¿Cómo has venido tan tarde, hijo mio? le preguntó; ¿no sabes que el día en que te espero no vivo hasta tenerle junto a mí?

—Si, madre, sí; lo sé y os agradezco esa amorosa solicitud. Vos sois la única